

広報

ふくさき

4

2018
(平成30年)
No.616



にこにこひろばで
作って遊ぼう!

平成29年度「スポーツ功績賞・文化功績賞・吉識雅夫科学賞・柳田國男ふるさと賞」表彰!

3月4日、平成29年度「スポーツ功績賞・文化功績賞・吉識雅夫科学賞・柳田國男ふるさと賞」の表彰式を行いました。

受賞されたみなさん、おめでとうございます。(受賞者は下表のとおり。順不同。敬称略)

(社会教育課)

【文化功績賞】文化的活動や文化の発展に功績があった個人や団体

氏名	所属	分野	内容
宮田 理久	福崎小学校5年生	読書感想文	第63回青少年読書感想文兵庫県コンクール小学校高学年の部 学校図書館協議会会長賞
牛尾 優那	福崎西中学校2年生	標語	兵庫県緑化作品コンクール標語部門 兵庫県の2席に選ばれる
松岡 莉緒	福崎東中学校2年生	作文	第39回少年の主張兵庫県大会 優秀賞
羽室京太郎	福崎西中学校3年生	絵画	第39回兵庫県総合文化祭美術部門 特選
木畑 歩	福崎東中学校3年生	作文	平成29年度中学生の「税についての作文」 兵庫県納税貯蓄組合総連合会会長賞
赤松 紗奈	福崎東中学校3年生	作文	平成29年度社会を明るくする運動作文コンテスト 兵庫県更生保護協会理事長賞

【吉識雅夫科学賞】自然科学分野において優れた研究、観察などを行った児童生徒

部門	氏名	所属	作品名
小学校低学年の部	宮田 悠衣	福崎小学校3年生	地震のゆれに強い家の研究
小学校高学年の部	大塚みつき	田原小学校6年生	Let's 草木染め
中学校の部	上田 輝	福崎東中学校3年生	水溶液と光の屈折の実験



【柳田國男ふるさと賞】地域の歴史、民俗文化について優れた研究、調査を行った児童生徒

部門	氏名	所属	作品名
小学校低中学年の部	内藤 のこ	八千種小学校3年生	玉木十ろうべえについて
小学校高学年の部	上杉このみ	八千種小学校5年生	大庄屋三木家の謎にせまる！
中学校の部	藤田 捺未	福崎東中学校1年生	福崎町の狛犬について

【スポーツ功績賞】スポーツ活動で特に優秀な成績をおさめた個人や団体

氏名	所属	内容	種目	成績
中原 心弦	福崎小学校1年生 (飛拳塾)	第3回全日本少年少女空手道選手権大会	極真空手 小学1年生男子の部	出場
小西 風羽	福崎西中学校2年生	第55回全国空手道選手権大会	中学女子2年生組手	第3位
岡 謙佑	福崎東中学校2年生	平成29年度全国中学校体育大会 第57回全国中学校水泳競技大会	男子1500m自由形	出場
渡部 海里	福崎西中学校2年生	第45回リトルシニア日本選手権大会	硬式野球	出場
豊島 悠資	福崎東中学校3年生 (兵庫夢前クラブ)	アルインコカップ争奪 第25回ヤングリーグ選手権大会	硬式野球	優勝
中島 友吾	福崎東中学校3年生 (兵庫夢前クラブ)	アルインコカップ争奪 第25回ヤングリーグ選手権大会	硬式野球	優勝
松井 与斉	福崎東中学校3年生 (姫路アイアンズ)	アルインコカップ争奪 第25回ヤングリーグ選手権大会	硬式野球	準優勝
小笠原伶奈	福崎東中学校3年生 (福山道場)	第5回全日本ジュニアチャンピオンシップ空手道選手権大会	極真空手 中学2・3年生女子重量の部	準優勝
常陰 司竜	灘中学校3年生	平成29年度全国中学校体育大会 第48回全国中学校柔道大会	柔道団体戦 副将	第3位
多田 雄飛	神崎高等学校2年生	平成29年度全国高等学校総合体育大会 秩父宮記念杯第68回全国高等学校対抗自転車競技選手権大会	自転車競技 個人ロードレース	出場
田原 史章	姫路工業高等学校2年生	平成29年度全国高等学校総合体育大会	男子バレーボール	出場
宮下 和実	姫路商業高等学校2年生	第20回全国高等学校少林寺拳法選抜大会	女子規定組演武の部	第4位
三輪 桜子	姫路商業高等学校2年生	第20回全国高等学校少林寺拳法選抜大会	女子規定組演武の部	第4位
吉田 弘道	姫路商業高等学校3年生	平成29年度全国高等学校総合体育大会 秩父宮賜杯第70回全国高等学校陸上競技対校選手権大会	陸上競技 男子走幅跳	第2位
楠田 常乃	滝川第二高等学校3年生	平成28年度全国高等学校ゴルフ選手権春季大会	男子ゴルフ	出場
高岡 純平	グローリープロダクツ 株式会社野球部	天皇賜杯 第72回全日本軟式野球大会	軟式野球	出場

福崎町老人大学
閉講式開催

3月1日、文化センターで平成29年度「福崎町老人大学閉講式」を行いました。
来賓の方々、専門講座の講師の先生方、在校生が見守るなか今年度は28人が神崎学園を修了されました。



老人大学は、月に1回、どなたでもご参加いただける一般教養講座も開催しています。毎月広報ふくさきでお知らせいたしますので、興味がある方はぜひご参加ください。

(文化センター)

妖怪ベンチを増設！町内に全9基！

昨年3月の河童と天狗に続き、新たに7基の妖怪ベンチが登場しました。ベンチはJR福崎駅から辻川山公園までの飲食店や施設などに設置しています。「妖怪めぐり」をしながら、町内の散策をお楽しみください。

マップはHPからダウンロードできます。
詳しくは地域振興課へお問い合わせください。



神戸医療福祉大学との 包括連携協定の締結

神戸医療福祉大学と福崎町は、これまで培ってきた連携事業の成果を生かし、地域の課題に適切に対応し、活力のある個性豊かな地域社会の形成、発展をより一層進めるため、3月18日に協定を締結しました。

【連携協定項目】

- ・ 町の魅力創出・発信
- ・ 地域福祉・地域医療
- ・ 地域振興、地域課題解決
- ・ 健康・スポーツ
- ・ まちづくり
- ・ 教育推進・人材育成など



行事予定(4月14日~5月2日)

月	日	曜日	時間	行事
4	14	土	11:00	おはなし会
4	28	土	14:00	子ども映画会 「日本の昔ばなし 猫女房 ほか」
5	2	水	11:00	えほんのじかん

5月3日は第1木曜日ですが開館します

4月17日(火)~25(水)
蔵書点検のため休館します。



期間中はご迷惑をおかけしますが
ご協力をお願いします。

リサイクルブックフェア

5月12日(土)~20日(日)
10:00~16:00

場所:メディアルーム

保存期間の過ぎた雑誌などを無料で配布します。

*図書館利用カードをお持ちください。

*一人10冊まで

新 着 図 書

八千種研修センター 図書室

☎22-1564

一般書5冊

「君を描けば嘘になる」 綾崎 隼

「ロスト・キャット 愛と絶望とGPSの物語」 キャロライン・ポール

文化センター行事予定(4/19~5/18)

神崎学園

日時:5月10日(木) 13:20~15:20 専門講座

福寿学園

日時:4月19日(木) 10:00~12:00 専門講座

5月10日(木) 10:00~12:00 専門講座



エルデホール催物のご案内

6月の催し ● 6月3日(日) ● チケット好評発売中!

住民企画事業 「うしをみやコンサート」

福崎町出身の歌手、うしをみや
こさんのコンサートを開催します。
オリジナル曲から懐メロまで、ジ
ャングルを問わず歌いあげる歌唱力
とともに、観衆を巻き込みおもしろ
おかしく繰り広げるトークは見る
人・聴く人を飽きさせません。
ぜひ彼女のコンサートを楽しんで
ください。



出演/うしをみやこ

アカペラグループ「宝船」でリードボーカルを務め、
全国各地、海外でライブを展開。2009年オーストリア
で開催された、世界最大規模のアカペラコンペディ
ション「vokal.total」ジャズ部門優勝。

特別出演・企画/女声合唱団ポーコ・ア・ポコ
福崎小学校PTAコーラス玉響

開演/14:00(開場13:30)

入場料/【全席自由】 当日300円増

おとな1,800円 高校生以下500円 親子ペア2,200円
(友の会会員:おとな1,600円、親子ペア2,000円)

主催/福崎町・福崎町教育委員会

7月の催し ● 7月8日(日)

「清塚信也ピアノリサイタル」

ドラマ「コウノドリ」メインテ
ーマや、映画「新宿スワン」楽
曲の作編曲家として知られる清塚
信也が福崎町に。「のだめカンター
ビレ」ではサウンドトラック演奏や
吹き替え演奏を担当。またドラマ
「コウノドリ」では役者出演を果
たすなど、若手ピアニストの中
では注目度ナンバーワン。彼の親しみやすいトークと熱
い演奏をご堪能ください。



出演/清塚信也

開演/15:30(開場15:00)

入場料/【全席指定】 当日300円増

おとな2,500円(友の会会員:おとな2,300円)
高校生以下1,000円

3歳以下の児童の入場はご遠慮ください。

一般発売/4月21日(土)から

友の会会員先行発売/4月14日(土)から

両日とも窓口販売は9時から、電話受付は13時から
主催/福崎町・福崎町教育委員会

チケットのご予約・お申込み・その他お問い合わせは
エルデホール(☎23-1655 fax23-1656)まで
木曜日休館

E-mail erude@town.fukusaki.lg.jp

http://www.erude.town.fukusaki.hyogo.jp/



いろいろな人に助けられて

福崎小学校5年(当時)

松下愛生

自然学校で、私は、仲間がいたから成長できたと思います。仲間がいたから楽しかったのだと思います。

二日目の火おこし体験、飯こうすいさん。一人ではできないけれど、みんなで協力したから火が付きました。良いカレーができました。みんなで食べたから、いつものカレーよりもすこくおいしく感じたのだと思います。

三日目は、ロープワーク。一人では、ロープをくくったり、丸太を持ちたりするのが大変です。これも、みんなで協力したから楽しい「かくれ家」ができました。

と中、もめたりもしだし、体調が悪くなってしまった子もいました。けれど、みんなで声をかけ合い、助け合ってがんばり

ました。

自然学校では、クラスのみならず生活しました。今まであまりしゃべったことがない子とも遊んだり話したりする機会がたくさんありました。すると、友だちの新たな一面を発見しました。おとなしそうな子だ、と思っていた子が、実はすごく元気な子だったり、みんなのことを考えてくれるすこくやさしい子だったり・・・。

仲間といると、一分一秒ずつと楽しかったです。全部、全部仲間がいたおかげで、うまくいったし、とても楽しく過ごせました。きずなも深まったように思います。

こう思っていて、むかえた最後の日の朝、自然学校長の話を聞いて、ハツとしました。私は、仲間がいたからいろいろなことが上手くいった。そう思っていました。でも、ちがってしまいました。私は、仲間だけに助けられていたのではなかったのです。もっといろいろな人に助けられていたのです。先生や講師の先生他にもたくさんの人たちのおかげで、自然学校を楽しく終えることができたのです。このことに気づいて、私は感謝の気持ちでいっぱいになりました。

自分は自然学校中に誰かを助けることができたのだろうか。同じ班の子がお腹が痛くて苦しんでいた時に、そばにいてはげ

ましたり、荷物をもってあげたりすることができました。私も少しだけ、助けることができたかな、と思います。

この五日間、私はとてもたくさんの人に助けてもらいました。だから、今度は自分の番です。学校だけではなくて、いろいろなところで助けてあげられるような人になりたい、そう思いました。

ポストの中の四通の手紙

田原小学校6年(当時)

川端利奈

わたしは五月のはじめにけがをした。毎週、朝の時間にあるスポーツタイムで気分が悪くなった。「もうすぐ終わるしちょっとの間、がまんできるやろう」と思っていた。

目が覚めると体育館のまぶしいライトしか見えなかった。わたしはたおれていた。頭が混乱して何が何だかわからない。周りがガヤガヤしている。保健室に運ばれ、その後は病院へ。あごの切り傷、手も打ばくしていた。

三週間後には球技大会があるのに。バレーボールに出るのに。キャプテンなの



田原小学校1年(当時) 古田まい



に。家でそんなもやもやがずっと頭の中からはなれなかった。そんなとき、ポストに二通の手紙が入る音がした。その手紙は、「大丈夫。」
「バレーの試合出られなくてもわたしたちに任せて。」
「利奈を守れるぐらいまくなる。」
など、心の支えになる内容だった。その後も通学班の二人が手紙を持って来てくれた。その手紙にも涙が出てきそうなくらいのうれしいことがたくさん書いてあった。
今はもうすっかり回復して試



福崎東中学校2年(当時) 大畑文乃



福崎西中学校3年(当時) 釜井翠也

合にも出られる。けがが治ったり、仲間を信じる事ができたりしたのも、すべて手紙のおかげ。わたしは、試合に向けてミサンガを作っている。心配してくれたみんなの気持ちにこたえるように、一個一個丁寧に、感謝の気持ちをこめて。
この出来事があったから、友だちのことを何より大切にしようになった。何かあったら、一緒に喜んだり、はげましたり。たとえ大会で負けても、笑って終われる。何よりも友だちの大切さを学んだから。



新しく設置した妖怪ベンチ
福崎町長 橋本省三

中学校・小学校の卒業式、幼稚園の卒園式も無事終わり、暖かな春を迎えました。

神戸医療福祉大学の学位記授与式にも出席し祝辞を述べてまいりました。

終了後、大学と福崎町は包括連携協力に関する協定書に調印しました。神戸医療福祉大学は、以前から開かれた大学としていろいろ

施設紹介 八千種研修センター

当施設は、文化センター（中央公民館）の分館として、地域住民の文化教養の向上や地域社会の連携を深めるため設置された施設です。

公民館クラブ事業として、八千種研修センタークラブがあり、約20団体が活動しています。会員の方々が鍛錬された成果を展示発表する「研修センターまつり」を毎年10月第3土・日に開催しています。

学習活動・文化活動・ボランティア活動・自治活動の集会の場として、より多くのおみなさんに利用していただけるよう努力してまいります。



な取組を進めておられましたが、このたびの協定で、「町の魅力創出・発信」、「地域福祉・医療」などの地域の課題に、双方の強みを生かし、連携して取り組むことを約束いたしました。今後、町民のみなさんにとって大学がより身近な存在になることと期待しております。

3月24日（土）に姫路土木事務所呼びかけで、地元新町区のおみなさんとともに市川の河川清掃を行いました。一人ひとりの少しの心がけて河川環境を守ることが出来ます。みなさんのご協力をお願いします。

高岡福田土地改良区が設立されました

高岡福田地区ほ場整備事業の着手に向け、2月4日に文化センター大ホールで、高岡福田土地改良区設立総会が開催されました。

平成19年度から事業の検討が始まり、10年の年月を経て、このたび5集落にまたがる土地改良区の設立となりました。

今後、力強い農業を支えるための基盤整備事業が立派に完成することを期待します。

【高岡福田地区ほ場整備事業の概要】

面積 52.7ha
総事業費 8億7,800万円
権利者数 187人

食育通信

『男性の料理“いろは教室”』

保健センターでは、男性を対象に料理の基本(いろは)を学ぶ教室を実施しています。毎月第2火曜日を基本に、月1回の笑顔のたえない楽しい教室です。旬の食材を生かした調理実習、秋まつり等のイベント時には“もちむぎナポリタン”の販売などを行っています。

3月の教室では、切り干し大根づくりに挑戦しました。身近な野菜を加工し、料理に生かす、またひとつ料理の腕が上がりました。



このような教室を通して、自分で作る楽しさを知っていただき、また、自身の健康づくりにも活かしていけるような教室になればと思っています。



人権標語

福崎小学校1年(当時)
大塚 昊



やめようよ 人の名前前で遊ぶこと
田原小学校4年(当時)
牛尾仁咲

見ないふり その目と心が
いじめだよ
八千種小学校5年(当時)
森下虹來

優しさで みんなの心に
笑顔咲く
福崎西中学校2年(当時)
橋本涼佑

つなげよう 人から人へ
笑顔の輪
福崎東中学校3年(当時)
佐伯光司